

Lunes 19 de agosto 2013

Última modificación 19.08.2013

El Financiero Sufrió el peso una depreciación semanal de 2.86% ante el dólar Clara Zepeda Hurtado El disparo en el rendimiento de los bonos a diez años del Tesoro de Estados Unidos, las salidas de flujos del mercado de deuda del gobierno federal y las pérdidas en el mercado accionario nacional provocaron la mayor depreciación del peso mexicano en las últimas ocho semanas. De acuerdo con el cierre oficial del Banco de México (Banxico), el tipo de cambio se ubicó en 12.9565 pesos por dólar spot, su cotización más alta desde el 5 de julio, lo que representó una depreciación semanal de 36.05 centavos (2.86 por ciento). P.C. Banco de México, tipo de cambio Grave descontrol en la producción de carne Héctor A. Chávez Maya A pesar de que autoridades sostienen que la carne producida en México es segura, en algunos estados existe un grave descontrol en los ámbitos ganadero y sanitario. En entidades como Veracruz, Aguascalientes, Guanajuato, Michoacán, Chiapas, Tabasco y Jalisco existen decenas de rastros clandestinos que comercializan carne contaminada con sustancias prohibidas, entre ellas el clenbuterol, en donde productores, comercializadores y autoridades están coludidos. Dirigentes de organizaciones ganaderas aseguran que esto se ha convertido en una mafia pues los pequeños productores se han visto obligados a utilizar este tipo de sustancias prohibidas a pesar de las consecuencias legales que pueden enfrentar. Saben que si son detectados por las autoridades no sólo cerrarían sus ranchos y sacrificarían su ganado sino que también irían a la cárcel. P.C. ganadería, carne, producción Pemex requiere nuevo régimen fiscal (Marcela Ojeda Castilla) La reforma energética establece y garantiza que todo el petróleo y el gas seguirán siendo de la nación, permitiendo, cuando así convenga, la participación privada en exploración, extracción, refinación, petroquímica, transporte y almacenamiento. "Se espera que con estas acciones el precio de los energéticos baje, con lo cual las empresas tendrán más y mejor energía; serán más competitivas, crecerán y podrán generar más empleos con mejores salarios", afirmó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). P.C. SHCP, reforma energética Sistemas de medición detonan productividad Zenyazen Flores Las empresas podrían tener en el corto plazo un retorno de inversión promedio de 250 por ciento y aumentar su productividad si establecen una serie de indicadores que van desde medir el clima laboral hasta ordenar la bodega de la empresa. Leonard Mertens, coordinador del Sistema de Medición de Avances en la Productividad (Simapro), un programa de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), consideró que la inclusión del artículo 153 en la recién reformada Ley Federal del Trabajo (LFT) es un buen punto de partida para fomentar la productividad de manera integral en las organizaciones, aunque lo más importante es hacer "operativo" dicho ordenamiento. P.C. OIT, sector empresarial, productividad Industriales presentarán lista de desacuerdos con el TPP Isabel Becerril El sector industrial presentará al gobierno federal una lista de los puntos en los cuales están en desacuerdo dentro de la negociación del Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP, por sus siglas en inglés). Los industriales solicitarán a la autoridad que rechace la propuesta en torno a que la lista de desgravación arancelaria, sea única, abarque las concesiones que se darán en este aspecto y se aplique por igual a los 12 países firmantes, adelantó a El Financiero, Julio Rodríguez Trigueros, vicepresidente nacional de Comercio Exterior y Asuntos Internacionales de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). P.C. acuerdos comerciales, TPP, acuerdo transpacífico Sigue pobreza rural pese al alza en los alimentos Ivette Saldaña El incremento de los precios de los alimentos en los últimos siete años no generó impacto positivo en las familias rurales de México porque aumentaron la pobreza y el desempleo, además bajaron los salarios y las remesas, aseguró el director de proyecto de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), Luis Gómez Oliver. Aunque los precios de los agroproductos están 70 por ciento por arriba de los que había en 2006, los altos niveles que se pagaron por las toneladas de diversos productos como maíz y trigo "no llegaron a ellos (los campesinos)", dijo el funcionario de la FAO. P.C. sector rural, pobreza, alimentos, precios Distintos tipos de nacionalismo petrolero David Gardner Cuando Lázaro Cárdenas, el presidente más reverenciado de México, dio el paso, revolucionario en aquel tiempo, de nacionalizar la industria petrolera de su país en 1938, no solamente los mexicanos y latinoamericanos sino todas las naciones pobres se alegraron. Finalmente un país pobre, saqueado desde hace mucho por depredadoras potencias extranjeras, había ejercido su derecho de propiedad de la riqueza de su subsuelo, despidiendo a los países ricos que creían que era su derecho tener acceso de muy bajo costo a estos recursos. P.C. reforma energética, Lázaro Cárdenas Reforma Planea Pemex explorar fuera de México Por The Wall Street Journal Cd. de México México (19 agosto 2013).- Petróleos Mexicanos (Pemex), el monopolio estatal de México, creará una compañía para explorar y explotar gas de esquisto y crudo en aguas profundas de Estados Unidos, como parte de un ambicioso plan de su director general, Emilio Lozoya, para revertir años de caída en su producción. La propuesta, explicada por Lozoya durante una entrevista con The Wall Street Journal, consiste en que Pemex adopte complicadas técnicas de perforación en las que no tiene ninguna clase de experiencia. Se trata de una atrevida iniciativa internacional para la empresa considerando que, a pesar de ser el quinto mayor productor de crudo del mundo, nunca ha afrontado competencia ni ha salido muy lejos de sus fronteras. P.C. PEMEX, sector energético Repuntará inversión en energía renovable Por Luis Valle Monterrey México (19 agosto 2013).- La inversión estimada en el sector de energía renovable se disparará a unos 7.9 billones de dólares acumulados a nivel global en los próximos 17 años, revela un estudio de Bloomberg New Energy Finance (BNEF). Por año, la inversión en activos de energía del sector renovable llegará a una media de 454 mil millones de dólares anuales para el 2030 en todo el mundo, con la energía solar fotovoltaica y eólica atrayendo la mayoría de las inversiones. Según el documento Prospectiva Global del Mercado de Energía Renovable 2013, publicado en julio, la solar fotovoltaica recibirá entre el 23 y 25 de la inversión total en el sector renovable. Esto es entre 2.2 y 3.2 billones de dólares; de lo cual cerca de dos terceras partes corresponderán a la instalación de paneles solares residenciales. P.C. sector energético, energía renovable Atrae México a Almaden Minerals Por Karina Suárez Cd. de México México (19 agosto 2013).- Debido al potencial de minerales preciosos e industriales en México, la empresa canadiense Almaden Minerals tiene en curso proyectos de exploración valuados en 16 millones de dólares, dijo Morgan Poliquin, presidente y director ejecutivo de la empresa. A pesar de que este año la caída en los

precios de los metales preciosos ha reducido las expectativas del sector minero, la compañía prevé una estabilización de la actividad a partir del 2014. Por ello, Almaden Minerals no bajará la guardia y continuará con sus planes de análisis y estudios de suelo en Estados como Puebla, Veracruz, San Luis Potosí y Nayarit. P.C. industria minera, metales preciosos, inversión Intercambian experiencia agroalimentaria Por Notimex Cd. de México México (19 agosto 2013).- La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación y el Ministerio de Economía de la República de Angola analizan un esquema de intercambio de experiencias, coinversión y desarrollo de mercados en el sector agroalimentario. A través de un comunicado, la dependencia detalló que buscan diseñar una agenda de trabajo para definir, en un corto plazo, los proyectos estratégicos, los cuales, bajo un proceso de cooperación, pueden ser detonantes de desarrollo en el sector. La dependencia explicó que el gobierno de Angola tiene entre sus planes fomentar la participación de las pequeñas y medianas empresas (Pymes) vinculadas a la agricultura, la producción y procesamiento de alimentos, tema en el que México tiene un perfil importante y avances significativos. P.C. Angola, sector agroalimentario Anticipan caída en automotriz Por Sara Cantera Cd. de México México (19 agosto 2013).- Durante los próximos meses se prevé que tanto la producción como la exportación automotriz sigan a la baja debido a una menor demanda de autos en Estados Unidos, así como a una disminución en el gasto de los consumidores mexicanos, señaló Alejandro Cervantes, gerente de Análisis Económico Nacional de Banorte IXE. "Las ventas de vehículos importados en Estados Unidos han presentado una importante desaceleración en los últimos meses. Y dado que uno de cada cinco coches que Estados Unidos importa proviene de México, la fuerte caída que ha presentado la venta de vehículos en el mercado estadounidense tendrá un impacto sobre la producción automotriz mexicana en los próximos meses", dijo Cervantes. P.C. industria automotriz, producción, exportación Centra exportaciones México en petróleo Por Ulises Díaz Cd. de México México (19 agosto 2013).- Aunque se presume que la diversificación de la canasta de productos que México vende al exterior ha crecido, lo cierto es que el petróleo aún es clave en las exportaciones, de acuerdo al Banco de México. En el primer semestre, los productos petroleros fueron la cuarta mayor exportación del País, con 13 por ciento del total de las ventas en este periodo. Aunque el País ha hecho un esfuerzo por diversificar los destinos de exportación así como la canasta de bienes, lo cierto es que en ciertos ejemplos, como los anteriores, se ha logrado expandir la barrera de las fronteras pero la cantidad de otros productos con mayor valor agregado es aún baja. Destaca que para ciertos países, las ventas petroleras consisten en casi la totalidad de las ventas. P.C. Banco de México, petróleo, exportaciones El Universal Pacto plantea eliminar la consolidación fiscal Mario Alberto Verduco | El Universal La próxima reforma hacendaria planteará entre sus ejes la eliminación del régimen de consolidación fiscal, privilegio por el que el gobierno federal este año dejará de recaudar 9 mil 554 millones de pesos y 9 mil 942 millones en 2014. El compromiso 72 del Pacto por México establece la necesidad de fortalecer la capacidad financiera del Estado, por lo cual se buscarán eliminar los privilegios fiscales, en particular, el régimen de consolidación. P.C. reforma hacendaria, impuestos, finanzas públicas Vivienaderas impactarán a instituciones bancarias Romina Román Pineda | El Universal Autoridades financieras, banqueros y analistas anticiparon un impacto en la banca mexicana por la crisis en las vivienaderas más grandes del país, aunque descartaron un riesgo sistémico. La falta de liquidez de constructoras como Urbi, Geo y Homex podría generar problemas de impago con las instituciones P.C. sector vivienda, vivienaderas, sistema financiero Busca IP influir en leyes secundarias del sector educativo Karla Paulina Gómez | El Universal El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) reveló que la educación en México logró avances significativos a lo largo de las últimas décadas. Indicó que la matrícula total nacional pasó de 25.1 millones de alumnos en 1990 a 34.8 millones en 2012, el promedio de escolaridad nacional se elevó de 6.5 a 8.8 años y el analfabetismo disminuyó de 12.6% a 6.4% en el mismo periodo. Explicó que la eficiencia terminal muestra también resultados favorables, en primaria pasó de 70.1% en 1990 a 95.1% en 2012, la relación en secundaria se elevó de 73.9% a 84.2% en el mismo lapso. P.C. educación Inversionistas atentos a datos económicos Ricardo Jiménez | El Universal Los mercados financieros de México deberán estar atentos al anuncio de datos económicos tanto en México como en Estados Unidos que podrían modificar el comportamiento del tipo de cambio, tasas de interés y bolsa accionaria básicamente. El martes, se dará a conocer el Producto Interno Bruto (PIB) de México correspondiente al segundo trimestre de este año, donde los analistas pronostican un crecimiento de 2.4%, aunque cabe destacar que el primer trimestre reportó un avance de 0.8%. P.C. indicadores económicos, sistema financiero Desaceleración industria y reforma energética José Luis de la Cruz Gallegos | El Universal La actividad industrial en México y Estados Unidos continúa en franca desaceleración. Para nuestro país, la caída de 2.4% en junio fue producto del registro negativo en todos sus componentes. Construcción fue el más afectado; la contracción de 6% marca que la edificación, las grandes obras de ingeniería civil y la elaboración de trabajos especializado son afectados por el menor ritmo de actividad económica. El problema de la construcción no es sólo atribuible al problema que enfrentan las empresas relacionadas con la edificación de vivienda, en realidad es una parte del problema. La construcción refleja el menor ritmo de inversión y producción que la economía mexicana viene presentando en algunas de sus industrias más importantes, por lo que sintetiza la cautela que tienen los empresarios e inversionistas en el sistema productivo nacional. El gasto público no alcanza para revertirla. P.C. sector industrial El Economista Crudo Brent cotiza sobre 110 dólares por barril Reuters Londres - El crudo Brent operaba este lunes estable por encima de los 110 dólares el barril, consolidando sus recientes ganancias, en momentos en que los problemas en las exportaciones de petróleo desde Libia afectan los suministros y los disturbios en Egipto avivan los temores sobre los envíos de otros productores. La producción y las exportaciones de petróleo de Libia se han visto paralizadas por la violencia y las huelgas, lo que ha llevado los envíos al nivel más bajo desde la guerra civil de 2011. P.C. petróleo, crudo Brent, precios Bolsa italiana arrastra a mercado europeo Reuters Londres- La caída de las acciones en Italia arrastró el lunes a las bolsas europeas, tras reportes de una crisis en la coalición gubernamental de ese país que provocó una toma de ganancias en el índice de mejor rendimiento en la región en el último mes. El índice FTSE MIB de la bolsa de Milán cayó 2.48% porque los operadores recogieron beneficios, tras su reciente alza de 14%, después de reportes de que el partido de Silvio Berlusconi podría retirar su apoyo vital al Gobierno si el ex primer ministro es expulsado del Senado por su reciente

condena en un caso de fraude fiscal. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Peso, sobre los 13 por dólarPeso, sobre los 13 por dólarRedacciónEl peso caía este lunes y rompía la barrera de 13 unidades por dólar por primera vez en seis semanas, antes de la publicación el miércoles de las minutas de la más reciente reunión de la Reserva Federal, que podrían dar luces sobre el futuro de su plan de estímulo. La moneda cotizaba en 13.0045 por dólar, con un descenso de 0.37% ó 4.80 centavos, frente a los 12.9565 del precio referencial de Reuters del viernes. P.C. tipo de cambio, peso Se duplica déficit comercial en JapónAFPTokio.- El déficit comercial de Japón prácticamente se duplicó en un año, pese a la mejora de las exportaciones, debido al aumento de la factura energética por la debilidad del yen, anunció el gobierno este lunes. El déficit comercial se elevó a 1,024 billones de yenes (10,500 millones de dólares), en julio, casi el doble que en el mismo periodo de 2012 (528,500 millones de yenes). Se trata del 13 mes consecutivo de déficit del país, el periodo más largo en 30 años, anunció el ministerio de Finanzas. P.C. Japón, balanza comercial, economía mundial La Jornada Presentará hoy Cárdenas iniciativa perredista de reforma energéticaVíctor Ballinas México, DF. El Partido de la Revolución Democrática (PRD) presenta hoy su propuesta de reforma energética, la cual incluye modificaciones a 12 normas y crear una: la ley del fondo de excedentes petroleros. El objetivo, plantea la iniciativa, es que Petróleos Mexicanos (Pemex) se convierta en una verdadera empresa pública, con autonomía presupuestal y de gestión, con un gobierno corporativo más ágil, robusto e independiente, que permita a la paraestatal enfrentar los retos futuros y cumplir con su objetivo de garantizar la seguridad energética del país y abastecer a la población de hidrocarburos accesibles. P.C. PRD, reforma energética, PEMEX El País ”Queremos estar entre los cinco grandes del petróleo”Salvador Camarena / Sonia Corona 18 AGO 2013 - 00:00 CET77 Emilio Lozoya Austin (México, 1974), joven director de Pemex, está convencido de que las empresas reaccionarán positivamente a la propuesta de contratos de utilidad compartida, mediante los cuales la petrolera mexicana quiere explotar crudo de aguas profundas y amplios yacimientos de gas de esquisto. Asegura además que la competencia obligará a la empresa que dirige a mejorar para competir. Según sus palabras, la disyuntiva para México es “quedarnos rezagados por décadas o ir hacia la modernidad”. De aprobarse la propuesta de Peña Nieto, la industria energética mexicana dejará de estar en el sótano de los países más cerrados del mundo, sitio que comparte con Corea del Norte. P.C. PEMEX, reforma energética La recesión se va, pero la crisis se quedaLuis Doncel Bruselas 17 AGO 2013 - 20:57 CET173 El ciudadano francés que compró algo más de lo habitual. La pequeña empresa polaca que reanudó en mayo las obras paralizadas por el largo invierno. O el Gobierno alemán, que en vísperas de elecciones se ha decidido a abrir un poco la mano en su política de ahorro. Estas son algunas —solo algunas— de las decisiones que explican que la economía europea acabe de salir de la recesión. Los datos de crecimiento del segundo trimestre han sorprendido a organismos internacionales, expertos y Gobiernos por ser bastante mejores de lo esperado. Un motivo de alegría en una Europa muy necesitada de buenas noticias. Pero, alerta, nada garantiza que esta tendencia vaya a continuar en los próximos meses. E incluso en el mejor de los casos, todos los pronósticos apuntan que el paro va a continuar siendo muy elevado durante los próximos años. P.C. Europa, crisis, economía mundial EE UU se recupera a tiempo parcialSandro Pozzi Nueva York 17 AGO 2013 - 21:40 CET21 Las protestas por conseguir salarios más altos se extienden por Estados Unidos. Unas veces son protagonizadas por los empleados de Walmart, el mayor empleador privado del país. Otra por los de McDonald’s, Burger King o Wendy’s. Son las voces de un problema que arrastra la mayor economía del mundo y que explica por qué la recuperación es tan lenta. Las bajas remuneraciones y la disparidad con las pagas de los ejecutivos también preocupan desde hace tiempo a Ben Bernanke, el presidente de la Reserva Federal. P.C. Estados Unidos, crisis, empleo, economía mundial